



DOI: 10.18572/1813-1190-2017-10-28-31

Предпосылки гражданского общества: причины незрелости

Буринов А.М., Буринова Л.Д.*

Цель. Раскрыть сущность и особенности формирования предпосылок гражданского общества в России как явления, обусловленного необходимостью установления баланса политических сил в обществе. Россия провозгласила цель построения гражданского общества. Однако реальное воплощение этой цели затянулось. Сложившийся пока только некий идеальный образ гражданского общества требует глубокого научного осмысления. К тому же реализация замысла осуществляется в труднейших условиях российской действительности. На основе анализа сущности, структуры и различных исторических форм авторы выявляют причины незрелости гражданского общества в России.

Методология. Исторический, диалектический и сравнительный методы. Использовались также системный, формально-юридический, логический методы и метод познания. **Выводы.** Развитое гражданское общество является источником и следствием политической активности масс, образуя прочный фундамент демократии. Становление гражданского общества в России проходит в условиях острого дефицита доверия к институтам самого государства, на фоне низкой общественной активности, снижения уровня жизни, социальной апатии населения.

Научная и практическая значимость. Статья направлена на выявление проблем становления гражданского общества, вопросов формирования политической культуры как важного его элемента. Выводы могут способствовать комплексному изучению протекающих в нашем обществе процессов и явлений.

Ключевые слова: демократия, плюрализм, гражданское общество, толерантность, индивидуализм, коллективизм, политическая культура.

Civil Society Prerequisites: Reasons of Immaturity

Burinov A.M., Burinova L.D.**

Purpose. To reveal the essence and features of building of the prerequisites of civil society in Russia, as a phenomenon caused by the need to set the balance of political forces in the society. Russia proclaimed the goal of building a civil society. However, the real achievement of this goal was delayed. The only ideal image of the civil society that has so far existed requires deep scientific understanding. In addition, the realization of this goal is carried out under the most difficult conditions of Russian reality. The authors reveal the reasons for the immaturity of civil society in Russia, based on the analysis of the essence, structure and various historical forms.

Methodology. Historical, dialectical and comparative methods. Systemic, formal-legal, logical methods and method of cognition were also used. **Conclusions.** A developed civil society is the source and consequence of political activity, including in the sphere of social protection of the population.

Scientific and practical significance. The article is aimed at revealing the problems of the formation of civil society, the issues of the formation of political culture as an important element of it. Conclusions can contribute to a comprehensive study of the processes and phenomena taking place in Russian society.

Key words: democracy, pluralism, civil society, tolerance, individualism, collectivized, political culture.

* **БУРИНОВ АРТУР МИХАЙЛОВИЧ**, доцент кафедры философии и культурологии Калмыцкого государственного университета, кандидат философских наук, buriant2010@mail.ru

БУРИНОВА ЛИДИЯ ДАДУНОВНА, доцент кафедры гражданского права и процесса факультета управления и права Калмыцкого государственного университета, кандидат юридических наук, burinova08@mail.ru

** **BURINOV ARTUR M.**, Assistant Professor of the Department of Philosophy and Cultural Studies of the Kalmyk State University, Candidate of Philosophical Sciences

BURINOVA LIDIA D., Assistant Professor of the Department of Civil Law and Procedure of the Faculty of Management and Law of the Kalmyk State University, Candidate of Legal Sciences

